



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 1 de 24

SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL

DE BELLO

ACTA NÚMERO 081

FECHA: JUNIO 13 DE 2018
HORA: 8:04 AM
LUGAR: RECINTO DE SESIONES DEL CONCEJO

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

Muy buenos días.

Tenga la bondad señor secretario de leer el orden de día.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

13 de Junio de 2018.

Hora 07:08 minutos.

El siguiente es el orden del día.

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM
2. ADOPCION Y APROBACION DEL ACTA CORRESPONDIENTE AL DIA 12 DE JUNIO DEL AÑO 2018.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 2 de 24

3. INTERVENCION DE LAS SEÑORAS ANA MILENA INESTROSA OSORIO Y ANGELICA MARIA ARBOLEDA GONZALEZ REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD AFECTADA POR LA QUEBRADA LA MONTAÑITA EN EL SECTOR DEL BARRIO PARIS. TEMA: SOCIALIZACION DE LA SITUACION.
4. COMUNICACIONES
5. PROPOSICIONES
6. ASUNTOS VARIOS

Esta Leído el orden del día señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

Tenga la bondad de verificar el quórum señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

Con mucho gusto señor Presidente.

Honorable Concejal:

NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ	Presente
EDWIN ALEXANDER BUILES TORO	Presente
NUBIA ESTELLA SÚAREZ CARO	Presente
YULIETH LORENA GONZÁLEZ OSPINA	
BASILISO MOSQUERA ÁLVAREZ	Presente
JOSÉ ROLANDO SERRANO JARAMILLO	
CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ	
JUAN CAMILO CALLEJAS TAMAYO	
ELBERTH LEÓN PATIÑO SERNA	Presente
JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL	Presente
MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO	Presente
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE	Presente
JUAN DAVID MUÑOZ QUINTERO	Presente
JOHN DAIVE JARAMILLO LÓPEZ	Presente

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 3 de 24

MANUEL ANTONIO OQUENDO GIRALDO	
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ	Presente
JESSICA JOHANNA ARANGO ARBOLEDA	
LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO	Presente
ALEXANDER VARELA ARTEAGA	Presente

Señor Presidente hay quórum suficiente para deliberar y decidir.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

En consideración en el orden del día, se abre la discusión, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Aprueban honorables Concejales?

Aprueban honorables Concejales.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

Ha sido aprobada Señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

Le damos desarrollo al mismo señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

2. ADOPCION Y APROBACION DEL ACTA CORRESPONDIENTE AL DIA 12 DE JUNIO DEL AÑO 2018.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

Un poco de silencio por favor.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 4 de 24

En consideración la adopción del acta correspondiente al día 12 de Junio del presente año se abre la discusión, anuncio que va cerrarse, queda cerrada. ¿Aprueban honorables Concejales?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

Si ha sido aprobada señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

Continuemos con el orden del día señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

3. INTERVENCION DE LAS SEÑORAS ANA MILENA INESTROSA OSORIO Y ANGELICA MARIA ARBOLEDA GONZALEZ REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD AFECTADA POR LA QUEBRADA LA MONTAÑITA EN EL SECTOR DEL BARRIO PARIS.

TEMA: SOCIALIZACION DE LA SITUACION.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

Quiero agradecer infinitamente la presencia de nuestros invitados de la comunidad, las personas que se encuentran en las graderías bienvenidos, al señor Contralor encargado, a su equipo de trabajo de la Contraloría, a todos y cada uno de los funcionarios de la administración que nos acompañan en el día de hoy.

El tema que nos atañe en el día de hoy viene de un derecho de petición presentado por la comunidad en representación de las damas que nos acompañan en el día de hoy, las señoras Angélica María Arboleda y Ana Milena Inestrosa. Presentaron el derecho de petición ante la administración y ante el Concejo Municipal, de ahí se

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 5 de 24

deriva la participación que tienen hoy en el Concejo Municipal. Ya había conversado con ellas y les había explicado la situación que tenemos varios Concejales en el día de hoy que tenemos una capacitación en la ESAP y esa capacitación es obligatoria, por lo tanto hemos decidido entonces dividir la sesión de la siguiente manera.

La exposición de la comunidad y los funcionarios de la administración toman atenta nota de las inquietudes de la comunidad, no vamos hacerlo en el día de hoy, y los Concejales también para que ahorita en la segunda semana del mes de Julio entonces abrimos el espacio ya con todo el tiempo y la comunidad para darle las respuestas a las inquietudes y abrir el debate con los honorables Concejales.

Quiero en ese orden de ideas entonces presentar disculpas, pedirles disculpas a todos y cada uno de nuestros invitados por el hecho de la capacitación que tenemos los Concejales pero son cosas que se salen de la mano del manejo de la mesa directiva y de los honorables Concejales.

Para nosotros es un honor tener la comunidad siempre en nuestro Recinto, de verdad que son muy bienvenidos y estas puertas están abiertas cuando a bien lo tengan y en la forma que podamos abrirles el espacio siempre lo haremos.

La dinámica es la participación de ustedes como les decía, lo hacen, presentamos las inquietudes correspondientes y por parte de la administración escuchamos para luego, tomamos atenta nota y luego presentar por escrito las respuestas al Concejo Municipal para nosotros también entregárselos a la comunidad y abrir el debate posteriormente.

Muchísimas gracias por venir, tienen el uso de la palabra.

¿Quién va hablar primero?

Tu.

Oprimes el botoncito que hay ahí, eso.

Tu nombre es Ana Milena Inestrosa.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 6 de 24

**TIENE LA PALABRA LA SEÑORA ANGÉLICA MARÍA ARBOLEDA
REPRESENTANTE DE LA COMUNIDAD**

Mi nombre es Angélica Arboleda.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO
MARTÍNEZ GONZÁLEZ**

Bueno tenga la bondad, tiene la palabra Angélica María Arboleda representante de la comunidad.

**TIENE LA PALABRA LA SEÑORA ANGÉLICA MARÍA ARBOLEDA
REPRESENTANTE DE LA COMUNIDAD**

Bueno pues yo de ante mano si le agradezco a los Concejales el espacio que nos regalan, pero también quiero hacerles como un llamado de atención porque nosotros somos una comunidad desafortunadamente muy desfavorecida por la quebrada y en realidad estas caras yo no las he visto por allá atendiendo tanta necesidad, ninguna de estas caras pues las he visto por allá mirando en que pueden aportar, como nos pueden ayudar.

La realidad es una, el barrio Paris la comuna 1 de Bello tiene un asentamiento hace más o menos desde los años 60 entonces estamos hablando de una población muy grande en adulto mayor y una población muy grande de niños si, entonces ustedes saben que una sociedad que no es capaz de ciudad sus ancianos y sus niños es una sociedad que tiende a que, a desvanecerse. Entonces yo en eso si quiero ser como de que ustedes tomen un poquito de conciencia con una comunidad que es tan grande y que necesita tanto, la verdad la comunidad se siente muy abandonada, está siendo muy vulnerada; en el año 1995 la administración prometió hacer una canalización desde la carrera 73 a la calle 72 en la quebrada la Montañita, pues la verdad es que nos dejaron la canalización en la mitad y mirando también las consecuencias de que la entrada es muy pequeña y la salida es muy grande, entonces no alcanza a entrar el agua y cuando sale, sale con mucha agresividad haciendo muchas erosiones y por consiguiente hay un problema que es manejado, o sea más o menos son entre CIENTO VEINTE (120) y CIENTO TRENTA (130) familias las que están afectadas, entonces imagínense la magnitud, estamos

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 7 de 24

hablando de familias, cada familia está constituida por un número de personas, entonces imagínense la crisis que nos puso el Municipio de Bello en el año 1995 que nos dejó el ahorita llamado boscolver a medias sí.

En que consiste, en que ese boscolver tanto en la parte de arriba como en la parte de abajo genero muchos problemas porque, porque en la parte de arriba como no entraba buena agua a ellos les toco hacer unos diagonales, unos diagonales, esos diagonales en este momento tienen varillas rotas, tienen socavamiento, hay unos que tienen unos huecos muy grandes, dañando las casas, levantando baldosas y haciendo una cantidad de cosas.

En la parte de abajo en el año 2006 por urgencia manifiesta la comunidad pidió muros de protección porque el boscolver estaba afectando las casas entonces se hicieron los muros de protección e igualmente el año 2013, 2012, 2013 hicieron otros muros de protección pero muros de protección sin diseños, sin ingeniería adecuada, sin mano de obra optima calificada porque nos tocaba ver como en las horas de la noche se llevaban el cemento, se llevaban una cantidad de cosas; muros en este momento no existen, muros que en este momento hay una inclinación de más de 15 grados que están allá para irse a la quebrada, pero a mí me sorprende muchísimo que la administración en este momento tenga el muro y tenga el puente con una columna de esas, una columna que eso es como de hierro, yo no sé, soportando eso; entonces imagínense la forma de administrar, o sea es una administración que está muy sorda, está muy muerta y no favorece la comunidad del barrio Paris, gente que ha salido del barrio, que son aquí grandes personajes y nos tienen totalmente abandonados, eso es una injusticia, una injusticia porque, porque yo soy una persona que nació allá, yo pago servicios, yo pago impuestos, yo tengo internet, o sea tengo todo; el mismo 26 de Marzo al Municipio de Bello le pague TRECIENTOS CINCUENTA MIL PESOS (\$ 350.000) pesos de impuestos y ese mismo día ocurrió esa catástrofe allá, no vimos a nadie, nosotros estamos muy abandonados, nosotros tenemos niños estudiando. Tomen una poquito de conciencia es una comunidad muy grande, una comunidad que la dejan invadir, una comunidad que no tiene inspección de policía, una comunidad que la gente cuando llega de Medellín lo primero que se encuentra es una cantidad de, es un parqueadero lo que vemos.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 8 de 24

Le he pedido a empresas públicas, estoy en ese proceso con empresas públicas con Área Metropolitana de que por favor nos colabore porque el 26 se rompieron todos los alcantarillados no convencionales; les estoy diciendo que por favor nos vuelvan a conectar el servicio igual lo siguen cobrando. En este momento ustedes suben y la quebrada está muy contaminada, alto grado de contaminación, un espumero, unos olores.

Yo tengo derecho como yo pago, yo tengo derecho a respirar un oxígeno más puro, los niños también, tenemos niños que tienen infecciones, que tienen asma; o sea donde está el significado sincero de administrar, administrar es planear, administrar es organizar, es dirigir, es controlar, pero controlar que, a nosotros nos cobran los pasajes más costosos y estamos en un abandono que sencillamente los quiero ver por allá como otros Concejales de otros Municipios apoyando su gente, mirando las necesidades de esos chiquitos, mirando las necesidades.

Como se le ocurre a la administración, una señora donde se cayó el muro de contención, ahí quede en el muro de protección que se cayó porque, porque es que arriba le ponen cinco varillas para que vean que si tienen varillas, eso nos hace, a la gente no se le puede mentir de esa forma.

A es que si llueve, si hay otro aguacero torrencial entonces corra, corra, respete es gente que tiene Alzheimer y es gente que tiene más de 80 años; uno la gente no se le ríe de esta forma tan vil en la cara, tampoco.

Miren yo les digo una cosa la quema ambiental es un tema que no es solamente mío porque vivo al pie de la quebrada, el tema ambiental es de todos, porque el agua es un recurso que es energía de vida y si yo respeto el agua ella me va respetar a mí y esa conciencia la he tenido, yo pago alcantarillado y estoy al pie de la quebrada, porque la quebrada se llevó el talud que me dividía a mí con la quebrada. Entonces es algo muy sencillo y le doy gracias a Dios que en todo ese tiempo a la quebrada no se me ha metido hasta la casa, he visto gente como pierde sus colchones, como pierde sus neveras, sus lavadoras porque es un número de gente la que está afectada y pro allá no va nadie, mandamos derechos de petición para que a la gente le repongan sus cosas, sus pérdidas y que contestan la forma más sencilla no hay, no hay para infraestructura, no hay para reponerle a la gente todo lo que pierde cada que la quebrada tiene sus aguaceros torrenciales.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 9 de 24

Entonces miremos que es el papel que estamos desempeñando porque tenemos que favorecer, vuelvo y digo a nuestros viejos y a nuestros niños; por eso estoy hoy acá, porque tengo hijos, porque tengo sobrinos y porque la prioridad es que estudien y darles una tranquilidad y la tranquilidad empieza por la casa.

Aquí me dicen hay nueve puntos que ya no se pueden potencializar, pero son nueve puntos a los que la gente le dijeron desalojo, no me le hablen a la comunidad de desalojo sino me le van hablar de reubicación; primero hablemos de cómo vamos apoyar a esas nueve personas y después hablamos de desalojo o de arriendo, como les vamos ayudar, esos son nueve puntos que no van más, listo no van más pero no es que no van más y el problema es suyo, no, el problema es de todo como yo le digo a la comunidad, el problema es de la comunidad y también de la administración porque aquí realmente estamos nosotros solos, trabajando que con las manos, con las uñas; Nadie quiere ponerle el pecho ni la cara al problema. Entonces miremos que es lo que vamos hacer porque nosotros sí sabemos venir a decirle a toda la ciudad de Bello que tenemos un problema, que ellos lo visualizan cada que lo ven por las noticias; hay una cantidad de piedra, es que la quebrada se une más o menos en la calle 21 A y la 63 se une con el que limita el Municipio de Medellín; lo que pasa es que la montañita es una quebrada que tiene mucha piedra, tiene mucha piedra y es la que más estragos hace sí, no es que anteriormente la gente lavaba ahí, no, la Montañita desde que yo nací allá ahí nunca se ha lavado ropa y nunca se han hecho una cantidad de cosas, hi lo que se ha hecho es que ella ha sido muy agresiva y genera mucha piedra, en estos momentos los muros están socavados, en este momento el alcantarillado de n número de personas está depositado en esa agua; entonces hay un boscolver que la administración no le hace mantenimiento y la comunidad nos metimos, nos pusimos las botas, nos metimos o sorpresa la que nos llevamos, un boscolver que tiene la entrada pequeña, tiene la mitad llena de piedra, tiene tres aguas empozadas, una de ellas le metimos un palo de escoba y el palo se hundió todo. Entonces háganse la idea más o menos qué es lo que está pasando allá. Son muros agrietados, son muros tarjados.

Entonces miremos como vamos sopesar tanto problema que hay en el barrio Paris. Allá las calles son llenas de huecos, que bueno que acá están también los Bomberos porque a mí con ellos me parece algo muy delicado, que cuando van hacer un informe de cuando se cae una casa, de cuando se cae un muro, responden

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 10 de 24

de la forma más, que digo yo, pues de la forma más insensata, que le van a pasar a gestión del riesgo el problema de las viviendas y de las personas, les pregunto yo cual es el censo de las casas afectadas y de las personas afectadas, a no, no hay censo. Entonces que es el informe que le van a pasar a don Cesar.

Entonces empecemos por ahí, empecemos hacer las cosas bien hechas.

También es un tema muy delicado la forma en la que la parte administrativa se dirige al barrio Paris, a nosotros siempre nos han tratado de invasores, de poseedores, de una cantidad de cosas. A mí me parece que aunque nosotros vivamos en la comunidad número 1 y estemos por allá tan arriba somos normales, somos normales, a nosotros no nos tienen que ir a decir para que construyo encima de la quebrada, no es que la quebrada era un nidito en los años 60 sí; el hecho de que nosotros vivamos allá no nos hace menos que ustedes, no nos hace menos y eso lo ha sentido mucho la comunidad no solamente yo sí. El hecho de tanta indiferencia, de tratar la gente siempre por debajo como lo hemos sentido.

Doña María Victoria cuando estuvo por allá haciendo una visita con el señor Carlos Arbeláez, a mí me parece que las cosas se respetan, se respetan todas las personas; el señor decía que el boscolver necesitaban subir la plancha para mirar como estaba, en qué condiciones estaba; ella dice que no, ella dice que no, a mí me parece que si una persona va a la catedra y estudia y aprende mínimamente uno le respeta el concepto, mínimamente y si el señor que es hidráulico dice hay que mirar las aguas empozadas en qué condiciones están, hay que mirar las aguas empozadas y darles el requerimiento que ellas están necesitando sí. Entonces me parece que todo con mucho respeto, las cosas se dicen con mucho respeto y la verdad yo si quiero, yo he pasado muchos informes pidiendo muchas cosas para la quebrada la Montañita, que se terminen los muros de protección que se necesitan, que las mallas se puedan hacer para que la gente no deposite los residuos sólidos allá en la quebrada sí, porque es un tema que nunca se va acabar; si yo que vivo al pie de la quebrada cuido la quebrada, yo sé que el que vive a cuatro o cinco cuadras que no le interesa lo que pase con la quebrada no la va cuidar sí.

Entonces yo he pedido muchas cosas para la quebrada y lo que dicen es, que no hay plata, que no hay plata, que no hay plata, que hay que hacer estudios, que hay que hacer estudios pero se quedan haciendo los estudios seis, siete, ocho años

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 11 de 24

porque esto es una problemática de muchos años. Entonces yo lo que quiero es si se hace un estudio que se lleve a la acción, a la marcha, que se haga en la marcha y que si la gente necesita, y que si le gente pide es porque la gente necesita. O sea algo tan sencillo, si la gente cumple con sus obligaciones de pagar sus impuestos y pide es porque lo está necesitando; no es de responder un oficio que no hay, que no hay y que vamos entre la semana del 21 y del 25 de Mayo y esta es la hora que no han hecho la inspección legal de lo que está pasando.

Entonces ahí les dejo la inquietud, vuelvo y reitero es una comunidad que necesita, que está muy urgida, que sus calles son hundidas, que el Municipio de Bello permite una cantidad de invasiones, o sea nos dejaron absolutamente abandonados, solos, no hay inspección de policía, la parte de la salud es crítica, para pedir una pastilla tiene que venir hasta yo no sé dónde, o sea es un abandono, un abandono que si la gente no hace las cosas por su propio no va pasar, o sea vamos a seguir en las mismas.

Y algo muy importante que yo quiero rescatar acá es, que siempre es de gestión y protección del riesgo y siempre y yo le voy a pedir a don Cesar que no nos vaya, que por favor en la oleada de septiembre y noviembre no nos vaya a dejar en las condiciones que nosotros estamos hoy, que no nos vaya a dejar así porque en la condición que estamos nosotros hoy llega otra oleada invernal fuerte y se desaparecen cosas o personas; es prevención y gestión del riesgo, son dos, gestión y prevención. Entonces hagamos, simplemente hagamos lo que nos toca hacer.

Yo podría seguir mucho acá porque cosas para decirles tengo mucho, fotos para mostrarles tengo mucho; por eso el tiempo se le vuelve a uno como muy poquito, cosas para mostrarles tengo mucho.

Nosotros en el año 2006 en mayo vinimos también acá al Concejo, expusimos el problema, fotos para mostrar tengo muchas, cosas para decir que no estoy en alto riesgo, tengo para mostrarles, porque si hay alguien que ha sido diligente he sido yo, todo lo conservo, todo lo pido porque, porque me duele la comunidad, porque hay gente que ha salido de allá de la comunidad y se le olvido de donde venía; que triste, que triste.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 12 de 24

Entonces no se ahí les deajo a todos, ahí les deajo a todos y no solamente yo, no es porque yo esté hablando acá, es el gran común de la gente, el gran común de la gente paga igual que yo esto.

Entonces nosotros estamos cumpliendo, nosotros tenemos la necesidad y la estamos pidiendo. Entonces ahí le queda a todos el hacer, el hacer la tarea bien hecha.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ

¿La dama va intervenir también?

Tiene la palabra la señora Ana Milena Inestrosa.

TIENE LA PALABRA LA SEÑORA ANGÉLICA MARÍA ARBOLEDA REPRESENTANTE DE LA COMUNIDAD

Bueno buenos días a todos, a los señores Concejales y a la administración que hoy nos acompañan.

Muchas gracias por el espacio y a la comunidad que hoy está pendiente de esta problemática.

Nosotros porque enviamos una solicitud a este Concejo; ustedes en el año 2014 crean el fondo de gestión del riesgo de desastres en el Municipio de Bello cuyo objetivo es la obtención e inversión de recursos para implementar la política pública de gestión del riesgo y desastres; y en el 2015 crean el Concejo Municipal de gestión del riesgo. O sea que yo creo que si ustedes miran ese acuerdo Municipal pues tendrán el diagnóstico y en ese diagnóstico también está la quebrada la Montañita, la quebrada la Montañita siempre ha sido catalogada como un punto de riesgo para la comunidad, pero no hemos encontrado y tenemos pruebas desde el 2001, esto es una pequeña muestra, desde el 2001 la comunidad ha venido pidiendo intervención y que atiendan la problemática; esto nos llevó incluso a que hiciéramos una demanda que hoy todavía no tiene respuesta porque, porque ante las, digamos

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 13 de 24

todos los tramites que hemos hecho ante la administración nunca hemos tenido una solución.

La justicia tampoco nos ha dado una respuesta, llevamos cerca de cinco años, una de las cosas que planteamos era lo que paso en semana Santa que se vino el muro, se vino una casa, se desbordo la quebrada; mejor dicho lo que nosotros hemos dicho durante muchos años, si hablamos ya casi 18 años se está cumpliendo; la administración dice que eso no es un problema que se resuelve de la noche a la mañana, estamos de acuerdo pero llevamos 18 años sin hacer nada; varias administraciones porque no es esta administración la única responsable, cuantas administraciones han pasado desde el 2001 hasta acá y ninguna ha dado una solución.

Entonces nosotros pedimos hoy que el Concejo Municipal ejerza el control político para darle una solución a la comunidad, esto requiere de planificación, inversión. Yo como profesional cuando hago proyectos planifico, busco los recursos y le hago seguimiento a que los proyectos den resultados, de eso depende mi profesionalismo, eso es lo que estoy pidiendo, necesitamos que la administración inicie el proceso para solucionar el problema de la quebrada la Montañita, que el Concejo haga el control político para que las obras que se van a realizar realmente se ejecuten y se ejecuten bien porque lo que sucedió en el 2006 simplemente fueron hacer unos muros de mala calidad y eso esta reseñado aquí, no llevaban un año cuando ya la comunidad estaba diciendo que las obras realizadas no cumplían con la calidad y la comunidad no son profesionales, estamos de acuerdo, pero como sería la magnitud de las obras que la gente se daba de cuenta que eso no iba a solucionar el problema y efectivamente fue lo que paso, las pocas obras que se realizaron hoy están derrumbadas, las pocas obras que se realizaron representados unos recursos al Municipio que hoy se malgastaron, podemos decir que fueron recursos mal invertidos. Nosotros estamos pidiendo una obra de calidad y estamos pidiendo que se resuelva un problema de la comunidad, que la gente se acento si, Angélica lo decía yo también tengo 37 años, yo no estoy sobre la quebrada, yo vivo a una cuadra y media y me metió en esta lucha porque considero que es un problema de la comunidad y que como comunidad todos debemos de ser solidarios. Y también desde que estaba chiquita conozco la problemática de la quebrada.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 14 de 24

Entonces yo no le puedo ir a decir a uno de los señores que hoy están en alto riesgo que ya casi ni puede caminar, de un día para otro que es que usted tiene que salirse de ahí porque usted violó una norma de que no puede construir a menos de veinte metros de la quebrada. Entonces donde están los sociólogos, donde están los trabajadores sociales, donde está el estado que concientice la comunidad, donde está el estado que permite, en París siguen construyendo y adueñándose de espacios y donde está el estado para que no permita eso y no se sigan violando las leyes.

Entonces eso como problema porque es una ausencia de estado, en París no hay estado. Entonces no le pueden decir a la gente que no haga las cosas, pero también hay una comunidad que lleva más de sesenta años en su territorio y como dice como es la casa de Angélica que antes no estaba tan cerca de la quebrada y hoy ya la quebrada la tiene al lado. Entonces yo no puedo desconocer que hay familias que llevan más de sesenta años en esa comunidad y que se les volvió un problema la quebrada, pero también se les volvió un problema la quebrada porque no ha habido obras, estamos en el siglo 21, estamos ya con avances de ingeniería, con un montón de cosas para solucionar este problema, o sea lo que acá hay no es imposible de resolver, pero requiere de voluntad política y requiere de gestión; si no hay los recursos necesitamos que se gestionen los recursos y que se dé realmente un proyecto que solucione la problemática y eso es lo que yo les pido a ustedes, acá en el programa del acuerdo Municipal también habla de que se debe actualizar cuando suceden estas cosas, vamos a actualizar el plan de gestión del riesgo, acá lo dicen, vamos a volver a actualizar el plan de gestión del riesgo y vamos a meter a la quebrada la Montañita realmente como un problema a resolver, eso es lo que nosotros estamos pidiendo, no nos digan que se demoran años, llevamos 18 años acá están nuestras pruebas, los que quieran ir al juzgado pueden ver la demanda. Nosotros tuvimos que organizar a la comunidad para demandar y aun así ni la justicia nos ha ayudado, llevamos casi 5 años en este proceso buscando ser legales, buscando cumplir las leyes, buscando los recursos y las herramientas que nos da el estado para buscar soluciones y no hemos obtenido respuestas y ante la crisis volemos hoy a nuestra primera instancia que es la Alcaldía de Bello y el Concejo de Bello como generador de control político. Que solución nos van a dar.

En la reunión que tuvimos donde atendían esta petición el día que inscribimos esta petición acá también en el Concejo, nos pidieron respeto; yo no pude estar en la

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 15 de 24

visita de la subsecretaria de obras públicas porque estaba trabajando, además habían programado en la mañana y después se pasó en la tarde; pero la comunidad después manifiesta la queja, no se metieron a la quebrada; yo como puedo dimensionar el trabajo mirando desde arriba, yo soy zootecnista, a mí siempre me han dicho que me tengo que untar, que me tengo que meter al barro, yo no puedo analizar la finca desde la casa, tengo que ir a mirar los potreros, como están los potreros, si tienen maleza, como están los pastos, si hay plagas, como están los animales; a mí no me pueden venir a decir aquí que una quebrada se desborda, causa unos daños, hay unos muros que se caen y voy y las miro desde afuera. Yo tengo que hacer todo el recorrido en la quebrada para poder entender que es el daño que se causó, y el daño es ya. Allá está el puente con una varilla, está el muro todavía, un muro que se cayó y jalo, y hay unas familias a las que les están ofreciendo hoy, les pidieron desalojar y que hoy no tienen realmente una respuesta de que tienen que hacer.

A mí me dicen Milena que hacemos aceptamos la propuesta de los tres meses de arrendamiento, consulto con diferentes abogados y me dicen el problema debe de ser personal, la decisión debe de ser personal porque todo lo que nos muestra digamos la historia de que han ofrecido arrendamiento es que las personas los meten en una tramitología de que cada tres meses tiene que renovar el arriendo y pasan años y no hay una solución de vivienda. Entonces tome la decisión usted si quiere entrar al proceso de la tramitología o si quiere esperar que eminentemente se le caiga la casa.

Acá hay familias que ya no tienen condiciones de trabajar, yo puedo trabajar, yo puedo buscar, yo puedo buscar la solución. Como le digo a los dos, a las dos personas digamos hoy en más en riesgo que son unos ancianos, que busquen la solución, que se desarraiguen de su casa.

Otro vecino ya en estado de depresión porque no se halla yéndose a vivir a otra parte, a pagar arriendo a otra parte.

Entonces yo quiero y es lo que les estoy pidiendo.

1. que actualicemos este acuerdo.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 16 de 24

2. que le hagamos seguimiento, que si acá nos van a presentar unas propuestas de que inicia un proyecto realmente se ejecute. Es la responsabilidad de la administración buscar los recursos, yo no puedo responder que acá no hay recursos para esta quebrada. Como Alcalde yo tengo la responsabilidad de gestionar los recursos y este plan me los da para gestionar los recursos y solucionar los problemas de la quebrada. Entonces estoy pidiendo o estamos pidiendo, exigiéndoles a este Concejo de que se gestione los recursos para hacer una canalización o las obras necesarias que resuelvan un problema de 18 años en la quebrada la Montañita y que a las familias que hoy están en riesgo se les ofrezca realmente alternativas de vivienda para que ellas puedan tomar la decisión y dejar la vivienda cerca a la quebrada.

También nos dijeron es que el Municipio se ha gastado tanta plata en tantas quebradas, yo no vengo hablar de lo general, vengo hablar de lo particular; a ninguno de los hoy afectados por la quebrada la Montañita se les ha ofrecido opciones de vivienda, a ninguno en todos esos 18 años se les ha ofrecido opciones de vivienda.

Que han hecho en la quebrada la loca perfecto, pero en esta quebrada en particular no han habido alternativas para la comunidad, que regalaron auxilios de kits escolares y de aseo el día que se desbordo la quebrada, ha ninguno de la quebrada la Montañita se les entrego ningún kit y segundo, no me gustan los kit, a mí el kit de aseo no resuelve el problema; nosotros no estamos pidiendo subsidios de limosna, nada, estamos pidiendo es soluciones a una problemática de vivienda de una comunidad afectada por una quebrada.

Entonces eso es lo que les estamos pidiendo y espero que con este plan que el Concejo aprobó podamos seguir con la gestión y podamos tener soluciones reales a esta problemática.

Muchas gracias.



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 17 de 24

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

Agradecerles a las señoras Angélica María Arboleda y a la señora Ana Milena Inestrosa por socializarnos la situación de la quebrada la Montañita en el Barrio Paris.

Tiene el uso de la palabra el honorable Concejal Juan David Muñoz.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL JUAN DAVID MUÑOZ QUINTERO

Gracias Presidenta.

Buenos días para todos y todas.

No voy a demorarme mucho porque igual nos tenemos que ir a la capacitación. Y lastimosamente es la misma sensación de esta semana y de las otras semanas y de todo el tiempo, el mismo grito desesperado de la comunidad porque le den soluciones, el mismo grito de la gente que ve como se le pierde todo incluyendo la dignidad y el mismo sin sabor y la misma importancia de saber que acá no va pasar nada porque es una administración totalmente ineficiente y que no es solo esta administración la que es totalmente ineficiente la de estos cuatro años, sino la de más de hace 20 años, es totalmente ineficiente y por eso es que acá los de turno vienen a decir no es que esto es un problema que no se soluciona de un día para otro, es que no tienen opción técnica y creen que todo es inmediato, pareciera entonces que es que no se comprende que son más de veinte años con los mismos, entonces la noción técnica de estos mismos que llevan más de veinte años cual ha sido.

Yo me lleno es de impotencia ya acá y me da mucha lastima y mucha tristeza de mi parte no poder darles a ustedes muchas esperanzas, ni soluciones, por supuesto que dentro de lo que este en mis manos y las peleas que haya que dar porque acá seguro que toca es peleando, estaremos. Pero es muy triste, es más triste aun escuchar murmullos en medio de las intervenciones que dan cuenta del desinterés, que dan cuenta incluso de una molestia por parte de funcionarios y Concejales

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 18 de 24

porque la gente venga acá y manifieste sus necesidades y sus problemáticas, eso me da más impotencia, más tristeza y rabia; ver a veces hasta sonrisas burlonas es demasiado triste. Y lastimosamente yo creo y lo he dicho varias veces acá, es dando un giro radial de quien está administrando, esto es de voluntad política, esto no es de que una administración diga tranquilamente es que no hay recursos, o diga tranquilamente es que esto no es de la noche a la mañana o diga tranquilamente es que hemos llevado allá un par de mercados o es que es culpa de los ilegales o es que es culpa de la misma gente que deja que sigan invadiendo como si la gente tuviera que tener acciones de policía, como si el ciudadano tuviera la obligación de estar peleando con la otra gente que va a buscar vivienda o hasta con los ilegales que las lotean; como si eso no fuera la labor del estado representado en el ente territorial llamado Municipio de Bello y en la cabeza del Alcalde. Entonces aca siempre la responsabilidad son de otros, o las administraciones pasadas que las toman en abstracto y parece que no entendieran que son ellos mismos o la ciudadanía, es demasiado triste y es demasiado triste que siempre es la misma escena, siempre, no varía pero ni cinco, ni cinco varia; una comunidad que y en eso aplaudo la mesa directiva porque últimamente está dando algo de voz a la comunidad, una comunidad que viene da gritos desesperados, uno que otro compañero que lleno de impotencia dice cualquier cosa sin solución pero que manifiesta su tristeza y otros que salen a decir que o es populismo o es que es para desestabilizar la administración, unos funcionarios que no dan razón ni solución y para de contar; esa es la escena repetida, repetida, repetida y es bastante triste y la verdad es que yo ni tengo que decir, no se me ocurre nada para generar una posibilidad, me lleno es de realmente de rabia y de tristeza.

Para tratar de tener algo concreto con que hacer control en la sesión que se propone de respuestas les iba a solicitar a ustedes que nos dijeran concretamente como la solicitud en el corto, mediano y largo plazo, ya la última compañera que intervino más o menos planteo cosas, plantearon mallas, muros de contención que los hicieron mal y que hay que volver a realizarlos, propuesta de canalización. Yo quisiera que por escrito no las dejaran acá al Concejo, también esas solicitudes en corto, mediano plazo para tener nosotros como evaluar las respuestas que va traer la administración Municipal. Y a la administración Municipal conocer cuál es la proyección en el corto, mediano y largo plazo tanto para la mitigación como para la reubicación de las personas que se piensan o si se van a desalojar como se va hacer ese proceso de solución temporal y permanente, así como lo solicite en una

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 19 de 24

sesión anterior y no me llevo, ojala esta vez sí llegue esa proyección de solución temporal y de solución integral.

Pero insisto y lo hablaba acá con Gabriel, esto es voluntad política y voluntad política definitivamente acá no hay y definitivamente no habido y lastimosamente esto tiene que dar un giro radical para que se empiecen a dar ciertos cambios.

Es una lástima este tipo de intervenciones, ni quería intervenir porque sentía que me iba a dar tanta rabia que hasta quien sabe hacia dónde iba a girar mi intervención, pero esperemos que se den transformaciones y también las transformaciones dependen de articular esa necesidad social y esa rabia y ese reclamo con lo político porque es que si eso no volvemos acción política siempre vamos a estar es también detrás lamentándonos. Entonces sobre todo para la comunidad creo que es momento de tomar acciones muy concretas en materia política, organizarse sin parar la lucha re indicativa, sin parar la lucha de reclamo de derechos hay que dar un paso también a la lucha política para transformar realmente esta administración y por ende la sociedad de Bello.

Gracias Presidente y gracias a todos.

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

Con gusto honorable Concejal.

Damos un espacio para que los funcionarios y nuestros invitados se retiren y ustedes saben que el Presidente les va dar un espacio para el mes de Julio. Entonces agradecerles, muchísimas gracias.

Demos el espacio entonces, un receso compañeros.

Señores Concejales hacemos uso de las curules por favor.

Continuemos con el orden del día señor Secretario.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 20 de 24

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

4. COMUNICACIONES

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

¿Secretario tiene algún comunicado sobre la Mesa?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

Si hay comunicaciones Presidenta.

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

Tenga la amabilidad de leer el comunicado señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

Presidenta se encuentra en el Recinto o llegaron los Concejales.

- Lorena González Ospina.
- José Rolando Serrano Jaramillo.
- Cesar Bladimir Sierra Martínez.
- Juan Camilo Callejas Tamayo.
- Manuel Antonio Oquendo Giraldo.
- Jessica Johana Arango Arboleda.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 21 de 24

Los comunicados son los siguientes.

Asistencia total señora Presidenta.

Bello, Junio 08 del 2018.

Doctor Carlos Andrés Muñoz Pacheco
Secretario de recreación y deportes ciudad.

Asunto: solicitud de informe.

Cordial y respetuoso saludo.

Respetado doctor Muñoz en la sesión del día 07 de Junio de 2018 el honorable Concejal Luis Carlos Hernández Giraldo solicita a usted muy amablemente se le informe si existe autorización o algún programa de la administración para justificar porque se encuentran carpas de circos dentro de las placas deportivas de nuestro Municipio. De ser verídica las autorizaciones anexar permiso de la secretaria de gobierno.

Agradeciendo de antemano su deferencia.

Boris León Rivera Moreno
Secretario del Concejo de Bello.

Bello, 12 de Junio de 2018.

Doctor Nicolás

Gilberto Martínez González
Presidente Concejo Municipal ciudad.

Asunto: permiso.

Cordial saludo.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 22 de 24

Respetuosamente solicito autorización para salir del país entre los días 08 al 28 de Agosto del presente año.

Gracias por la atención prestada a mi solicitud.

Atentamente,

Elberth León Patiño Serna
Concejal Municipio de Bello.

Bello, 12 de Junio 2018.

Concejal Juan David Muñoz

Alcaldía Municipal Bello.

Asunto: entrega de cronograma.

Hago entrega en medio físico referente al cronograma de los programas de titulación que adelanta la secretaria de vivienda de acuerdo con la solicitud realizada por usted en la sesión del Concejo día 07 de 2018.

Atentamente,

Ana María Madrid Acosta
Secretaria de vivienda.

Presidenta están leídos los comunicados.

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

¿Hay algún Concejal que tenga un comunicado?

Continúe con el orden del día señor Secretario.



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 23 de 24

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

5. PROPOSICIONES

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

¿Hay alguna proposición?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

No hay proposiciones Presidenta.

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

Continúe con el orden del día señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

6. ASUNTOS VARIOS

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

En varios.

Ningún Concejal.

Continúe con el orden del día señor Secretario.



Acta N° 081 del 13 de Junio de 2018 24 de 24

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO

Señora Presidenta se ha agotado el orden del día.

TOMA LA PALABRA LA SEÑORA PRESIDENTA ENCARGADA NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

Agotado el orden del día.

Cito para mañana 13 de Junio a las 8:00 de la mañana.

Levanto.

14, 14 de Junio levanto la sesión.

Que Dios los Bendiga

Nubia Estela Suarez Caro
Presidenta Encargada

Boris León Rivera Moreno
Secretario

Lorena Guzmán Saldarriaga